

Depósitos a plazo crecen 20% en 2022, pero cae dinero en cuentas bancarias



POR VICENTE VERA

En períodos de volatilidad como el actual, los productos tradicionales del sistema financiero vuelven a crecer. Es el caso de los depósitos a plazo, que, según el Banco Central, crecen 20,1% en el año, llegando a US\$ 26.267 millones al término de mayo.

Sin embargo, los depósitos en cuentas corrientes retrocedieron 12,8% en lo que va del año, llegando a US\$ 18.823 millones a mayo, mientras que en las

Expertos recomiendan protegerse de la inflación con este instrumento, que llega a US\$ 26.267 millones en 2022.

cuentas vistas ha descendido 16,6% a US\$ 10.754 millones.

El académico del Instituto de Economía UC, Alejandro Vicondoa, explica que “a medida que la actividad económica se desacelera y junto con los mayores niveles de inflación recientes, muchos hogares tienen que recurrir a ahorros/liquidez disponible en cuenta corriente para hacer

frente a gastos”.

El docente e investigador del Centro de Estudios en Economía y Negocios de la Universidad del Desarrollo, Guillermo Acuña, indica que hacia los próximos meses “deberíamos esperar una reducción de la demanda y oferta de dinero, junto con un menor crecimiento económico”.

Protección y ahorro...

Ante el aumento de los depósitos a plazo, la directora ejecutiva del Centro de Estudios Financieros del ESE Business School, Cecilia Cifuentes, sostiene que era esperable el incremento “debido al alza de la inflación, que incentiva a las personas a mantener su liquidez en activos financieros que les den algún retorno, en la medida en que los depósitos vista y

en cuenta corriente generan pérdidas en términos reales producto de la inflación”.

Vicondoa hace ver que en un escenario de inflación cercana a 10%, “el costo de oportunidad tener dinero en la cuenta corriente o vista sin invertir es muy alto, más aun considerando que las tasas de interés son más atractivas”.

Acuña resalta que las mayores tasas de interés derivadas del alza de la TPM “hacen que sea más conveniente ahorrar, y menos conveniente consumir y endeudarse”.

Considera que “es una buena opción para las personas, debido a que así se protegen de la inflación y además ganan por la tasa de interés”.

Sobre la evolución futura de los depósitos, el académico de la UC sostiene que dependerá de lo que ocurra con la inflación y con las tasas de interés.